
8 марта - Международный день женской солидарности

Милые женщины Висагинаса!
Символично, что этот праздник - день 8-го Марта - приходит с первым

дыханием весны и пробуждением природы. Ведь женщины, прежде всего, ас-
социируются с такими понятиями, как тепло, любовь, нежность. Дорогие
мамы, жены, сестры, подруги, бабушки, коллеги, знакомые - все-все жен-
щины! Какую бы роль вы ни играли в нашей жизни, все вы нам дороги.
Именно вы являетесь началом всего, что украшает мир, придает ему ду-
ховность и смысл, рождает желание творить добрые дела, стремиться к
тому, чтобы расти, меняться, становиться лучше, совершенствоваться.

Пусть всем вашим делам сопутствует успех, а ваши мечты расправ-
ляют крылья. Будьте здоровы и счастливы, красивы и энергичны, будьте
любимы и любите - сегодня и всегда!

Директор администрации Сергей МИЦКЕВИЧ

Впрошлом году, по инициативе Госу-
дарственной комиссии литовского

языка, впервые в стране были прове-
дены Дни литовского языка. Комиссия
предложила проводить ежегодно ме-
роприятия, посвященные литовскому
языку, в период между двумя важней-
шими государственными датами - 16
февраля и 11 марта. Инициатива была
одобрена Сеймом, общественность
поддержала эту идею, и по всей Литве
состоялось множество различных ме-
роприятий. Массово подержали ее и в
Висагинасе. Активность была столь
высока, что была особо отмечена госу-
дарственными институциями, и виса-
гинцы заслужили похвал и грамот. 

В этом году Висагинас, поддержи-
вая идею, которая уже становится тра-

На встрече с жителями 
по проекту реконструкции

двора
Во вторник, 28 февра ля, в самоуп рав ле нии

со с то ялась встреча спе  циа  лис тов са мо управ ления с жи телями го ро д  ского
квар тала, рас положен ного между улицами Ви са ги но-Парко-Седулинос. Цель
встречи – обсудить и со гла совать с жителями проект, направленный на
реконструкцию дворового пространства.

Хотя официальное название про екта «Реконструкция дорог местного значе-
ния в квартале между улицами Висагино-Парко-Седулинос аллея», по сути, он
предполагает полное обновление всей территории двора. Так, в рамках проекта
предполагается расширить проезжую часть дорог, оборудовать новые автомо-
бильные стоянки, обновить дорожное покрытие. А также оборудовать тротуары,
пешеходные дорожки, детские площадки, обновить систему освещения, систему
ливневых стоков и канализацию, озеленить территорию квартала. Кроме того,
планируется решить проблему безопасного движения в этом районе, сделать его
согласованным, гармоничным, установить дорожные знаки, сделать разметку на
автостоянках. Двор является одним из самых старых в городе, и давно требует
реконструкции. Сегодня пространство между домами забито машинами, узкие
проезды не дают возможности проехать спецтехнике: машинам «ско рой помощи»,
пожарным машинам, средствам для уборки дворов и вывоза мусора.

На встречу пришло небывалое количество жителей. «Такая активность
висагинцев не может не радовать, - говорит директор адми нистрации Сергей
Мицкевич. - Проявленный интерес со стороны общественности говорит о том,
что жители заинтересованы в реконструкции и в том, чтобы проведена она
была наилучшим образом».

В начале встречи собравшимся был представлен проект, а затем были даны от-
веты на вопросы. Нель зя не отметить, что в ходе обсуждения сначала проявлялось
некоторое недопонимание ситуации, высказывались противоречивые мнения. На-
пример, одним жителям необходимо больше стоянок, другим - как можно меньше.
Но в итоге разговора подавляющее большинство присутствующих согласилось с
тем, что реконструкция необходима. Тем более, процедура получения европейских
средств завершается, и если не заняться обновлением двора сейчас, сделать это
позже возможности может и не представиться. Жителям было дано и пояснение,
почему проект запаздывает. Одна из причин этого - опять же большой интерес жи-
телей, и поданные ими предложения еще на стадии проектной подготовки. Откли-
каясь на пожелания жителей, самоуправлением была заказана корректировка ранее
подготовленного варианта проекта. Таким образом, во дворе будет оставлено
больше деревьев, чем предполагалось ранее, изменен размер нескольких плани-
руемых автостоянок, чтобы оставить больше пространства во дворе для отдыха.

Также во время встречи было подчеркнуто то, что применяется комплекс-
ный подход к решению проблем этого участка первого микрорайона города,
его обновлению и приведению в порядок. Директор администрации напомнил
жителям, что параллельно ведутся работы по подготовке к реализации про-
екта по замене сетей и обновлению самой улицы Висагино, которая соеди-
няется с уже обновленной пляжной зоной. А далее предстоит заняться
реконструкцией оставшегося участка пешеходной аллеи Седулинос - от па-
мятного камня у здания «Драугисте» до пересечения аллеи с улицей Виса-
гино. Предполагается, что его реконструкция будет выполнена по программе
присоединения Висагинаса к плану гармоничного движения, в которой из
всего Утянского региона участвуют только два города - Висагинас и Утяна. 

Директор администрации С. Мицкевич сказал: «Хочу выразить благодар-
ность всем жителям, пришедшим на встречу, за то, что откликнулись на при-
глашение и приняли самое активное участие в обсуждении проекта. Спасибо
всем за неравнодушие!».
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Administracijos direktorius Sergejus Mickevičius in-
formuoja apie vykdomą veiklą. 

Директор администрации Сергей Мицкевич инфор-
мирует о выполняемой работе.

2017 m. vasario 27 d. Visagino sa -
vi val dybėje įvyko apskritojo stalo dis ku -
sija „Žalos mažinimo paslaugų po rei kis
Visagine“, kurią organizavo Nevyriau -
sybinių organizacijų ir ekspertų koalicija
„Galiu gyventi“ kartu su Visagino sa -
vivaldybės narkotikų kontrolės komisija.
Diskusijoje savivaldybės vadovai ir at-
sakingi darbuotojai buvo supažindinti
su narkotikų žalos mažinimo paslaugų,
žemo slenksčio kabinetų bei pri klau -
somybės gydymo vaistiniais opioidais,
nauda asmeniui ir visuomenei, sie -
kiant mažinti infekcinių ligų plitimą bei
kitas neigiamas su narkotikų varto-
jimu susijusias pasekmes. 

Tardama įžanginį žodį, Visagino
sa vivaldybės merė pasveikino visus
dis kusijos dalyvius ir pasidžiaugė,
kad to kio pobūdžio renginys įvyko
mūsų savivaldybėje. Ji trumpai ap žvel -
gė pre vencinės veiklos patirtį Visa gine.
„Svarbiausia – pripažinti pro ble mą ir
pradėti ją kuo greičiau spręsti,“ – sakė
Dalia Štraupaitė. 

Statistika, kurią pristatė Narkotikų,
tabako ir alkoholio kontrolės departa-
mento direktorė Inga Juozapavičienė,
nedžiugina. Vartojančiųjų narkotines
me džiagas bendra statistika palanki
Lie tuvai – tokių asmenų yra mažiau nei
Europoje, o tiriant 15–16 metų jaunimą
viskas verčiasi aukštyn kojomis: tabako
gaminius Lietuvoje vartoja 37 proc. jau-
nimo, Europoje – 28 proc.; alkoholį – 63
proc., Europoje 57 proc.; kanapes – 20
proc. mūsų jaunuolių ir 17 proc. euro -
pie čių. Liūdniausia padėtis dėl rami na -
mųjų ir migdomųjų preparatų vartojimo
– juos vartoja 13 proc. jaunų lietuvių,
Europoje šis skaičius siekia tik 6 proc. 

Vilniaus priklausomybės ligų centro
direktoriaus pavaduotoja dr. Aušra Šir-
vinskienė pareiškė nuomonę, kad dėl
žalos mažinimo programų didesnės
nau dos turi netgi ne patys narkotikų var-
totojai, bet visuomenė. Žemo slenk s čio
kabinetų paslaugos – tai ne tik švirkštų
ir adatų dalijimas, bet ir testavimas nu-
statant ŽIV, hepatitą, sifilį. Šie kabinetai
padeda identifikuoti bei užmegzti kon-
taktą su vartojančiais švirkščiamuosius
narkotikus asmenimis bei pasiūlyti jiems
tolimesnį gydymą. Tai padeda suvaldyti

infekcinių ligų plitimą ir tolimesnes nei-
giamas socialines pasekmes. 

Lietuvos Raudonojo Kryžiaus drau-
gijos Visagino skyriaus ilgametė vado -
vė Marija Korkut pristatė pranešimą
apie psichoaktyviųjų medžiagų vartoji -
mo prevenciją Visagino savivaldybėje.
Pasak Marijos Korkut, palankūs esa-
mos Visagino savivaldybėje situacijos
veiksniai yra puikiai išvystytas neforma-
liojo ugdymo įstaigų tinklas, aukštas
mokinių užimtumas popamokinėje veik-
loje, taip pat aktyvus sveikos gyvense-
nos propagavimas ir palaikymas,
pre   ky bos alkoholiniais gėrimais švenčių
ir masinių renginių metu uždraudimas.
Tarp nepalankių veiksnių – kompak-
tiška savivaldybės teritorija, nepakan-
kamas visuomenės informavimas apie
psichoaktyviųjų medžiagų vartojimo ža -
lą, aukštas nedarbo lygis, jaunimo vers-
lumo ir užimtumo skatinimo programų
stoka. Prevencinės veiklos tikslas yra
iš laikyti žemo slenksčio kabinetą ir
efektyvinti jo veiklą, stiprinti Visagino
sa vivaldybės gyventojų saugumą ir
sveikatą mažinant psichotropinių me-
džiagų vartojimą, pasiūlą bei paklausą. 

Koalicijos „Galiu gyventi“ direktorė
Jurgita Poškevičiūtė pristatė 2014–
2015 m. Lietuvoje atlikto tyrimo rezultatus
ir supažindino su Sveikatos ap  sau  gos mi-
nisterijos planuojamomis programomis.
Lietuvoje veikia 10 žemo slenksčio ka-

binetų aštuoniose savival-
dybėse, įskaitant 2 teikian-
čius mobilias paslaugas.
Praktiškai visur teikiamas

minimalus paslau gų paketas. Daugiau
nei pu sė kabinetų nuolat balansuoja
ant išlikimo ribos, periodiškai neturi
priemonių dalijimui, negali mokėti darbo
už  mokesčio. Žalos mažinimo paslau-
gos pasiekia tik 20 proc. vartotojų, o
veiksmingai priklausomybės ligų pre-
vencijai paslaugos turėtų pasiekti 40–
60 proc. Šių kabinetų darbas didžiąja
dalimi finansuojamas iš savivaldybių
biudžetų. Sveikatos apsaugos ministe-
rija patvirtino programą „Dėl sveikatos
netolygumų mažinimo Lietuvoje 2014–
2023 m.“, per kurią atsiveria galimybės
teikti žalos mažinimo paslaugas pasi-
naudojant infrastruktūrine ES fondų pa-
rama. Planuojama Lietuvoje įsteigti 20
že mo slenksčio ir 20 gydymo metadonu
kabinetų. Jei tvarka nebus pakeista,
vienam kabinetui įsteigti bus skirta 58
tūkst. eurų. Tačiau kabineto išlaikymą
turės garantuoti savivaldybė.

Visagino savivaldybės merė Dalia
Štraupaitė padėkojo svečiams už reko-
mendacijas ir informaciją apie žalos ma-
žinimo paslaugų steigimo galimybes.
Apibendrindama diskusijos rezultatus
mero pavaduotoja Tamara Gai  vorons -
kaja pabrėžė, kad būtina ir toliau tęsti
tarpinstitucinį bendradarbiavimą, akty-
viai dalyvauti ES fondų paramos projek-
tuose, nuolat viešinti informaciją apie
sveikos gyvensenos naudą ir psichotro-
pinių medžiagų vartojimo žalą.

Diskusija „Žalos mažinimo
paslaugų poreikis Visagine“

►

Pasirašyta rangos sutartis
2017 m. vasario 28 d. Visagino savivaldybės

administracijos direktorius Sergejus Mickevičius ir
UAB „Zarasų automobilių keliai“ direktorius Pranas
Bačiulis pasirašė Konteinerinių aikštelių Visagino
savivaldybėje įrengimo darbų rangos sutartį.

Pusiau požeminių konteinerinių atliekų tvarkymo
aikštelių įrengimo baigiamieji darbai finansuojami iš projekto N05.2.1-APVA-R-008-91-
0001 „Komunalinių atliekų tvarkymo infrastruktūros plėtra Visagino savivaldybėje“. Su-
tarties kaina – 235 933,35 Eur.
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Mielos Visagino moterys, 
simboliška, kad ši šventė ateina su pavasario dvelksmu ir atbundančia gamta.

Juk moteris pirmiausia siejasi su šiluma, meile, švelnumu. Motinos, žmonos,
seserys, draugės, močiutės, bendradarbės, pažįstamos – visos moterys – esate
mums brangios. Iš Jūsų gimsta visa, kas puošia pasaulį, suteikia jam dvasingumo
ir prasmės, noro daryti gerus darbus, augti ir auginti, keistis ir tobulėti.  

Tegul Jūsų darbus lydi sėkmė, o svajonėms – skleidžiasi sparnai.
Būkite sveikos ir laimingos, gražios ir energingos, mylimos ir mylinčios –
šiandien ir visada!

Administracijos direktorius  Sergej MICKEVIČ

Kovo 8 d. – Tarptautinė moterų solidarumo diena

Дни литовского языка

16 февраля - 11 марта 

►

дицией, также проводит мероприятия,
посвященные Дням литовского язы ка, и
столь же творчески, инициативно. При
поддержке и активном участии двух от-
делов администрации самоуправления
- Отдела контроля государственного
языка и Отдела про свещения, культуры
и спорта - в городе подготовлен боль-
шой цикл самых разных мероприятий.
Среди участников - городские учрежде-
ния, школы, детские сады, городская
публичная библиотека, Служба помощи
просвещению - все структуры, которые
призваны заниматься воспитательной
работой, направленной и на бережное
отношение к государственному языку.
Каждая организация отмечает эти дни
по-своему: проводятся конкурсы, акции,
диктанты, песенные смотры; устраи-

ваются оригинальные выставки: ли-
тературные, специальных поделок.
Организуются практические семинары,
готовятся специальные стенды, театра-
лизованные представления. В рамках
Дней литовского языка в этом году
будет проведен и XXIII Международный
фестиваль тан ца «Gervė 2017», кото-
рый состо ится 9-11 марта. Будет проде-
монстрирован и удостоенный наград
фильм «Висагинский батальон мира»,
подготовленный гимназистами «Атги-
мимо». Все мероприятия в Висагинасе
проводятся в период с 8 февраля по 10
марта. 

Мэр самоуправления Даля
Штраупайте искренне благодарит
все коллективы, всех, кто прини-
мает участие в Днях Литовского
языка, за инициативу, бережное
отношение к сохранению государ -
ственного языка, за активность и
творчество.

24 февраля в самоуправлении состоялся первый тур конкурса по написа-
нию 10-го Национального диктанта. Участники писали диктант по тексту Аль-
видаса Шляпикаса «Бездна», текст зачитывался по каналу LRT. Писали
одновременно в нескольких помещениях: в зале «Седулина» ВЦК, прогимназии
«Gerosios vilties», гимназии «Verdenės» и в основной школе «Žiburio». Прове-
рить свои знания решились 160 висагинцев. Кто-то участвовал в мероприятии
впервые, кто-то во второй раз, а, например, переводчик ИАЭС И. Кузнецова
приняла участие в этом своеобразном экзамене в пятый раз. Большинство
участников говорят, что текст был ясен и понятен, и темп чтения - оптимален.
Тексты, написанные висагинцами, уже 24-го февраля были отправлены в Виль-
нюс. Их оценит специальная оценочная комиссия конкурса «Национальный
диктант». Участникам, написавшим лучшие работы, будет предложено принять
участие во втором туре, который пройдет в Вильнюсе в апреле.

«Желаю успехов всем висагинцам, писавшим Национальный диктант», - го-
ворит мэр Даля Штраупайте.

Висагинцы 
писали диктант


